

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita **respuesta por escrito sobre la situación política en Venezuela**.

Congreso de los Diputados, 7 de julio de 2017

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Según informa el diario El País de fecha 7 de julio, los diputados que conmemoraban ayer en la Asamblea Nacional los 206 años de la declaración de independencia de Venezuela fueron atacados por grupos de choque del chavismo. Los llamados colectivos, que habían rodeado el edificio, agredieron a parlamentarios, periodistas y funcionarios y hubo al menos cinco diputados heridos. Poco antes se había presentado en el recinto el vicepresidente, Tareck El Aissami —acusado por EE UU de narcotráfico y blanqueo—, para pedir “al pueblo de a pie” que acudiera a la Cámara. Cuando el vicepresidente se fue y los colectivos atacaron, no se vio a la Guardia Nacional proteger a los parlamentarios, que a pesar de todo lograron convocar para el 16 de julio un plebiscito sobre la Asamblea Constituyente que el presidente Maduro ha anunciado. El asedio se prolongó más de seis horas.

Grupos de choque del chavismo irrumpieron ayer en la sede de la Asamblea Nacional de Venezuela, controlada por la oposición, y agredieron a varios diputados y visitantes que en ese momento asistían a una sesión solemne en conmemoración de los 206 años de la declaración de independencia del país sudamericano. Pese al ataque, los parlamentarios acordaron convocar un plebiscito para preguntar a los venezolanos si desean elegir una Asamblea Constituyente con la que el Gobierno de Nicolás Maduro pretende desactivar a la oposición.

El ataque se produjo en torno a las 11.50, hora de Venezuela, cuando decenas de manifestantes progubernamentales, que hasta entonces mantenían bajo asedio el edificio, entraron en tromba en el Palacio Federal Legislativo, en el centro de Caracas. Periodistas, personal de la Asamblea Nacional y parlamentarios fueron blanco de golpes y robos mientras en los alrededores se escuchaban detonaciones. Según afirmó el diputado Juan Guaidó, los agresores, algunos de ellos encapuchados, llevaban “piedras, palos y cuchillos”. El presidente del Parlamento, Julio Borges, atribuyó el asalto a los llamados colectivos, grupos de civiles que, según la oposición, son armados por el Gobierno. En un primer balance, Borges contabilizó al menos cinco opositores heridos de consideración: Nora Bracho, Armando Armas, Américo De Grazia, Luis Carlos Padilla y José Leonardo Regnault. Cuando los atacantes irrumpieron en el hemiciclo se celebraba la sesión conmemorativa de la firma de la Declaración de Independencia del 5 de julio de 1811. Aunque los manifestantes fueron desalojados poco después, las entradas y salidas de la Cámara permanecieron sitiadas por los oficialistas, sin que legisladores ni periodistas pudieran abandonar el recinto. Hasta las 18.30 horas (00.30 en la España peninsular) no pudieron salir.

**Grupo Parlamentario Ciudadanos**

Congreso de los Diputados  
Carrera de San Jerónimo, s/n  
28071 · Madrid · España

Desde que en las elecciones de diciembre de 2015 la oposición agrupada en la Mesa de Unidad Democrática (MUD) conquistó la mayoría absoluta en el Parlamento, el Ejecutivo chavista se niega a participar en actos del legislativo. Por eso fue una sorpresa que a primera hora de la mañana de ayer se presentara en la Asamblea Nacional el vicepresidente del Gobierno, Tareck El Aissami, para rendir honores al acta de independencia y llamar a los fieles de Maduro a acercarse al Parlamento. “Es la hora de los pueblos”, afirmó, “es la hora de los revolucionarios”.

El Aissami invitó a reaccionar contra los que, según dijo, “pretenden entregar la patria a los intereses oscuros del imperialismo”. En una breve ceremonia, se vio a El Aissami (sobre quien pesa una sanción del Tesoro de EE UU por narcotráfico y blanqueo) flanqueado por el coronel Bladimir Lugo, comandante del destacamento de la Guardia Nacional encargado de la custodia del Parlamento. Apenas minutos después de la inesperada visita del vicepresidente dio inicio la sesión solemne de la Asamblea Nacional. Cuando los atacantes entraron, no se vio a los efectivos de la Guardia Nacional reaccionar. Mientras, los medios transmitían el desfile militar con el que las Fuerzas Armadas conmemoran la festividad. El desfile contó con la participación del presidente, Nicolás Maduro, quien tras conocer los hechos condenó “absolutamente” el suceso y aseguró que se investigará. “No voy a ser nunca cómplice de ningún hecho de violencia”, dijo Maduro. El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, el Gobierno de Panamá y el jefe de Gobierno español, Mariano Rajoy, condenaron con contundencia el ataque.

A pesar del asalto, los diputados de la oposición consiguieron aprobar un acuerdo para convocar un plebiscito popular el día 16 para preguntar a los ciudadanos si desean una nueva Constitución, como pretende Maduro. El Gobierno ha fijado el día 30 para que los venezolanos voten a los integrantes de una Asamblea Constituyente concebida para desactivar a la oposición, según denuncian los líderes antichavistas.

El Gobierno de Maduro, además, ha establecido que las sesiones de esa Asamblea Constituyente tengan lugar en el Palacio Federal Legislativo, lo que implicaría desalojar de allí por la fuerza al Parlamento elegido en las urnas y declarado en desacato por un Tribunal Supremo que también controla el régimen.

Ante este gravísimo hecho, el diputado que suscribe presenta la siguiente pregunta:

¿Ha previsto el Gobierno llamar a consultas al embajador de España en Venezuela?



Fernando Maura Barandiarán

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

**Grupo Parlamentario Ciudadanos**

Congreso de los Diputados

Carrera de San Jerónimo, s/n

28071 · Madrid · España